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厚生労働省がん対策推進協議会

委員有志一同

がん対策推進協議会運営の見直しに関する意見書

平成 19年 4月 より「がん対策基本法」が施行され、平成 19年 6月 には国の「がん対策推進

基本計画Jが閣議決定されました。平成 22年 6月 には、がん対策推進協議会によつて「がん対

策推進基本計画中間報告書」が取りまとめられ、これを踏まえてがん対策推進協議会による施策

の評価 と見直しが行われることとなっています。

中間報告書の内容は、がん対策の現況と協議会委員からの意見を羅列しただけの不完全な内容

であり、協議会委員からの意見は「これらの意見は次期基本計画を作成する際の論点とする」と

して、事実上棚上げにされています。がん対策推進基本計画の評価 と見直しを行い、より良いも

のとしていく視点に乏しいと考えられます。事務局より提示された報告書案に対して、協議会が

十分なコミットが出来なかったことは、協議会としても率直な反省が必要と考えられます。

また、協議会では各地でのタウンミーティングやアンケー トを通 じて、患者や現場、地域の声

を広く集約 し、「平成 23年度がん対策に向けた提案書～みんなで作るがん政策」を平成 22年 4

月に厚生労働大臣へ提出し、「緊急に重点的な実施が必要と考えられる9本のがん予算施策」「が

ん拠点病院制度の抜本的改正」「全国的ながん登録システムの整備」などの提案を行いました。

しかし、平成 22年 5月 に協議会が開催されてからは協議会が開催されることなく、平成 23年

度がん対策関連予算概算要求が策定されました。厚生労働省による平成 23年度概算要求は、協

議会からの意見を十分に反映しないままに策定されていると考えられます。

平成 23年度中には 「がん対策推進基本計画最終報告書」が取 りまとめられます。平成 22年

度中には次期がん対策推進基本計画の基本構造を決め、平成 23年度中に次期計画を策定し、平

成 24年度より実施することとなります。今のままでは、協議会からの意見が反映されず、議論

が十分に行われないまま次期計画が策定されることが危惧されます。がん対策推進協議会の委員

有志一同は、がん対策推進協議会運営の見直しを求め、以下の意見を提出します。

記

1.がん対策推進協議会の位置づけと運営のあり方に関する意見

がん対策に関して、がん対策推進協議会における十分な議論を経て、根拠と優先度などに基づ

いて、予算措置や施策が実施されるよう求めます。平成 23年度がん対策関連予算概算要求にお

ける、「平成 23年度がん対策に向けた提案書」の実施状況を、当該施策が確実に実施されるよ



うになつているという観点から、明らかにしてください。また、がん対策関連予算概算要求に関

する政策策定プロセスと、根拠を明らかにしてください。

2.がん対策推進基本計画に関する意見

内容が不十分であった、がん対策推進基本計画と中間報告書の反省をふまえ、次期がん対策推

進基本計画の策定においては、協議会において骨子・要項を策定するとともに、国内の都道府県

などの良い事例や海外のがん計画なども参考にしながら、より多くの実質的な議論が行われるよ

う求めます。また、協議会での議論を通じて、患者や現場、地域の声を十分に反映した、がん対

策推進基本計画の策定プロセスが実施されるよう求めます。

3.がん対策を推進する組織と位置付けに関する意見

従来の協議会では、がん対策に関する多くの施策が、厚生労働省健康局総務課がん対策推進室

の直接の所掌にないとされ、議論の対象となってきませんでした。がん対策推進本部の開催 も明

らかでなく、形骸化 しています。がん対策推進室を大臣官房などにおき、大臣直轄組織 として省

内横断的に運営する、またはがん対策推進室を内閣府などにおき、省庁横断的に運営するなど、

がん対策を実効的に行 うための組織 と位置付けの変更を求めます。

4.がん対策の施策に関する意見

「平成 23年度がん対策に向けた提案書」の「緊急に重点的な実施が必要と考えられる 9本の

がん予算施策」「がん拠点病院制度の抜本的改正」「全国的ながん登録システムの整備」などにつ

いては、協議会において繰 り返 し提案されてきた内容であるにもかかわらず、その多くは反映さ

れていないと考えられます。協議会に対 して、委員より意見書等で提案されている「たばこ税の

引上げに関する要望書」「がん患者の経済的負担の軽減に関する意見書」「適応外医薬品の保険支

払いの早期検討に関する要望書」や、協議会委員より実施を求めた事項についても、同様 と考え

られます。それらの進捗状況について、協議会にて定期的に報告するよう求めます。
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